
開催日時：
開催場所：学校法人佐藤栄学園　大宮法科大学院大学　2階講堂

講演１： 「抗がん剤の安全対策」

埼玉県立がんセンター薬剤部　副技師長　中山　季昭　先生

講演２： 「抗がん剤治療の薬剤師の取り組み方～基礎編～」

　
総合評点
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9

評価記入---4.とても適切　3.適切　2.やや不適切　1.全く不適切

１－① とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

40 54 0 0 0 3.4
回答理由

2 よく理解できた 理解できた
やや理解で
きなかった

全く理解で
きなかった

無回答 平均

43 52 0 0 0 3.5
回答理由 1

第63回抗がん剤研修会参加者アンケート集計結果

2012年5月30日(水)１9:00～21：20

1. 講演テーマについて

２-①「抗ガン剤の安全対策」について

           自治医科大学さいたま医療センター薬剤部　主任　鈴木　栄　先生

アンケート回収率

93%

アンケート提出数研修者数

95102

・年に一度は基礎の見直し、知識の拡充が重要と考えるからとても適
切

1

・暴露回避の優先順位の考え方がよく理解できた
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2 よく理解できた 理解できた
やや理解で
きなかった

全く理解で
きなかった

無回答 平均

35 55 3 0 2 3.3
回答理由 1

3 とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

29 65 0 0 1 3.3
回答理由

4 とても満足 満足 やや不満足 全く不満足 無回答 平均

30 63 2 0 0 3.3
回答理由 1

4. 本研修会の印象について

3. 講演資料について

2-②抗がん剤治療の薬剤師の取り組み方"基礎編"について

・添付文書の重要性を改めて感じた

・内容はとても満足だったが時間がおしたので3の満足
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5 大いに役立つ 役立つ
やや役立た

ない
全く役立た

ない
無回答 平均

34 61 0 0 0 3.4
回答理由 ・現在直面している問題そのものだから大いに役立つ 1

6.今後取り上げてほしいテーマ
癌（乳がん・胃がん・食道がん・大腸がんなど） 1
栄養 1
各種ガンと放射線療法について 1
抗がん剤による味覚障害 1
抗がん剤治療の取り組み方のシリーズ化 1
抗がん剤治療の医療経済的な考え方 1
睡眠薬、抗不安薬の使い分けについて（主に内服薬） 1
副作用出現時期とその対応策 1
病棟活動 1

エビデンスがない抗がん剤使用に対して薬剤師がするべきこと 1
論文の読み方、エビデンスの読み方、文献検索方法 1
レジメンの解説 1
レジメン作成について詳しく 1
がん専門薬剤師等の試験の「傾向と対策」 1

7.本研修会で気づいたこと・感想・質問

曝露回避の優先順位の考え方がよく理解できた 1
添付文書の重要性を改めて感じた 1
安全対策の話が特に興味深かった 1

対策を今一度考えるべきだと感じた 1
勉強不足を痛感した。これから頑張ります。 1
アンケートの回答理由で「不適切」は答えにくい 1

1

自分の施設ではどのようにしていけばいいのかヒントを得られた。年
長者の理解を得るのは大切だと思った

1

薬剤師でもCT,MRT,レントゲン画像が読解できるようになるための勉
強会を開催してもらいたい

1

5.本研修会で学び今後の業務に役立つか

受講シールの区別が分からない

基本的な事を分かりやすく教えていただきありがたかった。医師と対
等に話していけるように勉強していきたい

1
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